

De Soto: progreso revolucionario

Una alternativa clara y promisoria al estancamiento económico

DE WASHINGTON: "Avances en la revolución latinoamericana". Así describió Bernard Aronson, subsecretario de Estado para Asuntos Interamericanos, al economista peruano Hernando de Soto, presidente del Instituto Libertad y Democracia (ILD).

De Soto fue el orador principal de una conferencia de alto nivel en Washington a la cual asistieron Aronson y otros importantes funcionarios estadounidenses, directivos de los organismos multilaterales de crédito, académicos y analistas políticos.

"La transición democrática a una economía de mercado", fue el tema principal de la conferencia donde de Soto destacó las dificultades en la mayoría de los países del continente.

El prestigioso economista, autor de *El otro camino*, puntualizó los siguientes obstáculos:

- De alguna manera, la mayoría de los países pagan el costo del ajuste y las medidas poco populares difícilmente pueden ser sostenibles por largo tiempo.

- Poderosas minorías, con intereses creados, se ven amenazadas por el convenio y por ende se oponen.

- Los organismos internacionales perciben que autoridades y tecnócratas en los países en desarrollo no ven de la misma manera las mejoras y ajustes estructurales.

- Los cambios de variables pueden anular las reformas que fueron ya exitosamente implementadas.

- Políticos y tecnócratas de países en desarrollo prefieren asistencia directa pero a menudo utilizan los recursos de forma inadecuada.

- Hay escasez de personal calificado disponible para llevar adelante las reformas estructurales.

En ese contexto, los programas promovidos por el ILD en materia de derecho de propie-

dad, simplificación administrativa y toma de decisiones democrática, fueron punto central de la discusión.

La presencia de altos funcionarios estadounidenses no extrajo mucho presto que el propio presidente George Bush dijera recientemente que la receta de Hernando de Soto "ofrece una alternativa clara y promisoria al estancamiento económico".

"La imagen tradicional de un revolucionario en América Latina es la de alguien en fajinas, que tiene un nombre de guerra y porta un rifle Kalashnikov. Pero un verdadero revolucionario es alguien que mira hacia una vieja realidad con otros ojos y un nuevo análisis y que produce un enfoque diferente y audaz. Eso es lo que ha hecho Hernando de Soto, quien es un verdadero revolucionario latinoamericano, no sólo en Perú sino a través del hemisferio", comentó Aronson a los conferencistas.

Jim Michel, encargado de América



De Soto: "Hay escasez de personal calificado disponible"

Latina de la Agencia para el Desarrollo Internacional (AID) del gobierno estadounidense señaló que la principal contribución del ILD es la búsqueda de maneras de dar cabida al individuo del sector informal de la economía en la elaboración de las reglas y en la toma de las decisiones políticas.

En el Perú, la economía informal ocupa al 60 por ciento de la población y representa el 40 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) nacional.

De Soto indicó también que las reformas estructurales son las que pueden dar la solución al problema del cultivo de coca a través de alternativas realistas.

Explicó que los peruanos no están demasiado preocupados por la droga en términos de consumo —sólo 25 mil son adictos a la cocaína en comparación a más de 10 millones de consumidores en Estados Unidos— pero sí en función de que contribuye a la corrupción y al terrorismo, además de que puede llevar a la disolución del estado peruano.

La tesis moral que defiende de Soto es simple y sencillamente: "Debemos crear el enlace institucional para un estado restringido al servicio de sus ciudadanos y no al revés". (Jacobo Goldsmith y Alejandro Rodríguez). ■



Inquietante crecimiento de la economía informal

De Soto : progreso revolucionario [artículo] Jacobo Goldstein y Alejandro Rodrigo.

Libros y documentos

AUTORÍA

Goldstein, Jacobo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De Soto : progreso revolucionario [artículo] Jacobo Goldstein y Alejandro Rodrigo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa